

Pierde Jalisco por no pagar crédito

Luis Durán

GUADALAJARA.— Ante el incumplimiento del Gobierno de Jalisco, encabezado por el panista Emilio González Márquez, en el pago de un crédito al Banco Interacciones, la calificación crediticia del Estado fue degradada por Fitch Ratings al nivel más bajo.

La calificadora informó que, después de no pagar el pasado 21 de diciem-

bre un servicio de un crédito al Banco Interacciones, bajó la calificación de Jalisco a D(mex), que significa “incumplimiento”.

Anteriormente, la calificación estaba ubicada en A+(mex), que es para Estados que tienen una sólida calidad crediticia.

Hasta anoche se desconocía el monto del incumplimiento.

El crédito que no se pagó con el banco presidido por Carlos Hank Rohn, y que dirige su hijo Carlos Hank González, fue solicitado por

el Gobernador para saldar una deuda contraída para liquidar los gastos de organización de los Juegos Panamericanos Guadalajara 2011.

Parte del incumplimiento se debe a que la semana pasada el Pleno del Congreso del Estado aprobó que no se incluyera en el Presupuesto de Egresos 2013 el pago de dicha deuda, como lo había propuesto el Ejecutivo estatal.

Aparte, Fitch les mantuvo la calificación a otros 13 créditos del Estado, que oscilan entre AA- y AA+, pero los

puso en observación negativa.

“La ‘observación negativa’ en sus calificaciones”, señala la calificadora en un comunicado, “está en función del análisis que Fitch realizará sobre los acuerdos entre el Estado e Interacciones para renegociar los términos y condiciones del crédito en incumplimiento, lo cual, de acuerdo a conversaciones con el equipo de asesores del Estado y el Banco Interacciones, actualmente se está llevando a cabo”.

ESTADOS

‘Degradan’ juegos Panamericanos crédito de Jalisco

➤ Se enreda Estado en hacer frente a préstamo bancario

Luis Durán
y José David Estrada

GUADALAJARA.- La degradación de la calidad crediticia de Jalisco, a causa del incumplimiento al pago de un crédito con Banco Interacciones, tiene su origen en los Juegos Panamericanos del 2011.

Ese año, el Gobierno panista, encabezado por el Mandatario Emilio González Márquez, solicitó un crédito quirografario por poco más de 2 mil millones de pesos para hacer frente a los gastos generados por el evento deportivo.

Como llegó el fin de año sin que el Ejecutivo estatal encontrara dinero para pagar, la Federación le prestó 2 mil 95 millones.

Estos recursos debieron haberlos regresado a la administración federal a inicios del 2012, y para esto contrato una nueva deuda.

El Gobierno de González Márquez solicitó un crédito quirografario al Banco Interacciones, presidido por Carlos Hank Rohn y dirigido por su hijo Carlos Hank González, el 2 de enero, por mil 400 millones de pesos.

El 9 de enero fueron recibidos los recursos por la Secretaría de Finanzas.

Ese mismo día se realizó la transferencia a la Tesorería de la Federación, junto con 600 millones que tenía el Ejecutivo estatal en sus arcas, saldando así el adeudo desde noviembre del 2011, por un total de mil 999 millones 997 mil 986 pesos.

Los recursos que el Ejecutivo estatal le adeudaba a la Federación estaban etiquetados como “recaudación de ingresos federales coordinados, administrados por el Estado correspondientes al mes de noviembre 2011”.

Sin embargo, fuentes de la Secretaría de Finanzas aseguraron que no se trató de un adelanto de participaciones, sino de un préstamo a corto plazo, para po-

der “brincar” el año con la deuda panamericana.

La información de la Secretaría de Finanzas señala, además, que de los mil 400 millones solicitados al Banco Interacciones, el Ejecutivo estatal recibió sólo mil 390 millones de pesos.

Además en los registros de la Secretaría de Hacienda, la deuda de mil 400 millones de pesos fue registrada en un apartado en el que se indica que la fuente de pago serían los ingresos propios del Estado.

El pasado 21 de diciembre se cumplió el plazo para que el Ejecutivo pagara al banco los recursos pactados.

Hasta octubre pasado, la deuda directa de Jalisco ascendía a 14 mil 276 millones de pesos sin considerar los mil 400 millones de pesos del crédito quirografario con Interacciones, que debía pagarse en este mismo año, según datos del portal del Gobierno del Estado.

NIEGA CONGRESO PETICIÓN

En la sesión extraordinaria del pasado viernes 21 de diciembre, el Congreso local aprobó exponerle al Gobernador Emilio González la razón por la que no incluyó en el presupuesto el pago del crédito quirografario por mil 400 millones de pesos, que se originó con los Juegos Panamericanos.

En el listado de motivos se detalla que el Ejecutivo estatal nunca notificó al Congreso la contratación de esa deuda, que por sus características requiere un pago a corto plazo, por lo tanto, señalaron que no tienen el sustento para catalogarlo como deuda.

De acuerdo con fuentes del Estado, el incumplimiento del pago del crédito, que provocó la caída en la calificación, derivará en un alza en la tasa de interés y el aumento al costo del pasivo.

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, el panista Hernán Cortés Berumen, precisó después de esa sesión que no se ha cerrado la puerta a un nuevo crédito que podría solicitar el Gobernador y aprobarse para saldar la deuda con Interacciones.